

Profesores de San Pablo a paro tras recibir 60% de sus sueldos

CRISIS. Ayer comenzó movilización de 120 docentes de nueve establecimientos municipales. Situación mantiene a más de mil alumnos sin clases.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

La totalidad de los profesores pertenecientes a la educación municipal de San Pablo, en la provincia de Osorno, se fueron a paro ayer tras recibir sólo el 60% del sueldo de parte del Departamento de Educación Municipal (Daem) de la comuna. A eso se suma una serie de incumplimientos previsionales, crediticios, laborales, entre otros que ha generado que el sostenedor municipal tenga una deuda cercana a los \$800 millones.

La grave problemática ha tenido serias consecuencias en los docentes, quienes incluso enfrentan problemas judiciales de embargo de sus bienes, pérdida de cobertura de salud, morosidades en el sistema financiero, entre otros perjuicios que han afectado gravemente la calidad de vida y salud tanto de los profesores como sus familias.

La movilización mantiene sin clases a más de mil alumnos pertenecientes a los nueve establecimientos municipalizados de los sectores urbanos y rurales de la comuna, cuyas comunidades educativas entregaron su respaldo a los profesores en sus justas demandas,



LOS PROFESORES DE SAN PABLO MARCHARON POR LA COMUNA YA QUE ESTÁN EN PARO DESDE AYER .

sumado a que aseguran que existe una crisis de la educación municipal, ya que muchos recintos no cuentan con calefacción, útiles de aseo, mantención adecuada de la infraestructura e incluso algunos han estado sin suministro eléctrico.

La paralización docente lleva un año después de las movilizaciones realizadas por cerca de 200 trabajadores de la educación -entre profesores y asistentes- en la que exigieron el pago de la millonaria deuda previsional que arrastraba des-

de 2015 el Daem sanpablino, que en ese momento era de \$500 millones. Dirigentes comunales y regionales de los profesores aseguran que el municipio no cumplió con los compromisos y que la situación se complicó más, ya que ahora se suma el pago parcial de remuneraciones.

CRISIS TOTAL

Gerardo Cea, profesor de Historia y presidente comunal del Colegio de Profesores, explicó que la situación que afecta a

120 profesores en San Pablo es insostenible debido a la irresponsabilidad y mala administración del Daem.

"Habíamos evitado llegar nuevamente a paralizar, pero los acuerdos que llegamos en el 2022 se han cumplido muy poco y los menos importantes. Ahora nos enteramos ayer (31 de mayo) que se pagarían las remuneraciones parciales; es decir con un 40% menos de sueldo líquido. Eso se generó por negligencia del Daem", estableció el dirigente.

CZ